
 

 

 

 

Hansestadt Lüneburg 

Oberbürgermeisterin Claudia Kalisch 

Am Ochsenmarkt 1 

21335 Lüneburg 

 
Lüneburg, den 27.03.2024 

 

Anfrage – Sachstandsbericht des Beirates für Menschen mit Behinderungen 

 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

die Gruppe Die PARTEI / Die Linke bi-et die Verwaltung unter Einbezug des Beirates für Menschen mit 

Behinderungen um die Beantwortung folgender Fragen: 

A) Gibt es einen Zeitpunkt, zu dem der Beirat für Menschen mit Behinderungen einen Jahresbericht 

anfer9gt und veröffentlicht bzw. im Rat einen Sachstandsbericht vorträgt? Falls nicht, ist ein solcher 

Bericht in Zukun? vorgesehen? 

B) Barrieremeldungen: 

i) In welchem Umfang sind in den Jahren 2020 bis 2024 Barrieremeldungen beim Beirat für 

Menschen mit Behinderungen eingegangen? Bi-e für jedes Jahr getrennt auflisten.  

ii) Welche Meldungen waren dies konkret?  

iii) Welche der gemeldeten Barrieren wurden bis heute besei9gt und für welche Barrieren steht 

die Besei9gung noch aus? 

C) Zusätzlich zu den Barrieren, die dem Beirat gemeldet wurden: Welche Barrieren hält der Beirat in 
Lüneburg für relevant in den jeweiligen Aufgabenfeldern des Beirates i) Bildung, ii) Umwelt und 

Verkehr, iii) Gesundheit, iv) Teilhabe am öffentlichen Leben, v) Wohnen, Arbeit und Beschä?igung, vi) 

Digitalisierung? 

Gibt es konkrete Vorschläge, wie diese Barrieren zu besei9gen sind und wenn ja wie sieht das 

Vorgehen jeweils aus bzw. gibt es eine Planungsübersicht? 

D) In welchen Aufgabenfeldern wünscht der Beirat für Menschen mit Behinderungen sich Unterstützung 

bzw. mehr Unterstützung? 

 

Begründung: 

Eins der wesentlichen Ziele des Beirates für Menschen mit Behinderungen in Lüneburg ist es 
Barrierefreiheit laut UN-Behindertenrechtskonven9on zu erwirken. Dazu können sich Menschen an den 

Beirat wenden und Barrieren melden. Beispielsweise gibt es eigens dafür auf der Webseite des Beirates 

einen Barrieremelder h-ps://behindertenbeirat-lueneburg.de/barrieremelder/. Zudem weist der Beirat 

auf seiner Webseite darauf hin, dass er in vielen verschieden Arbeitsfeldern tä9g ist. Einen 

Sachstandsbericht zu den Aufgaben und erzielten Fortschri-en, Erfolgen und Herausforderungen in den 

einzelnen Bereichen findet man auf der Webseite aber nicht. Dabei wäre es gut, einen Überblick zu 

erhalten. Einen Eins9eg dazu könnten die oben aufgelisteten Fragen ermöglichen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Gruppensprecherin Die PARTEI / Die Linke 


